

# También han buscado impulsar este foco en la agenda de la CMF: Sector financiero pide “armonizar” regulaciones a gobierno de Kast

Ejecutivos, gremios y expertos ponen el principal énfasis en equilibrar las normativas que ya se están implementando, pero también llaman a revisar normas específicas.

JOAQUÍN AGUILERA R.

El desarrollo del sistema financiero y el mercado de capitales ha sido un tema poco presente en la agenda del Presidente electo, José Antonio Kast, pero en el sector esperan avances en ciertas temáticas clave que han estado impulsando hace varios meses con la Comisión para el Mercado Financiero (CMF).

Si bien hay temáticas puntuales que se observan con interés, en general, el tema más sentido por los actores de la industria tiene que ver con la carga regulatoria que ha enfrentado el sector tras la aplicación de varias reformas de manera simultánea. Ahí cuentan nuevas exigencias en materia de ciberseguridad o datos personales, requerimientos de capital y también la implementación de la Ley Fintech, con el nuevo Sistema de Finanzas Abiertas (SFA).

La Comisión para el Mercado Financiero (CMF) lleva varios meses trabajando en lo que llaman una agenda de “desarrollo de mercado”, donde han reconocido el concepto de “carga regulatoria” como una barrera tanto para el cumplimiento normativo, como para el acceso a financiamiento en empresas de menor tamaño. En este sentido, la directora del Círculo de Finanzas de Icare, Macarena Pérez, sostiene que para las próximas autoridades, “el punto de partida es po-



Las prioridades sobre desarrollo de mercado se discutieron en un encuentro de Icare, donde participó la presidenta de la CMF, Solange Berstein.

der refundir y simplificar las normas, porque, obviamente, con el tiempo van saliendo reglas sobre reglas, y a veces eso complejiza el entendimiento y el cumplimiento para los actores. Lo primero es la simplificación y la claridad”.

En FinteChile, la directora ejecutiva, Josefina Movillo, también concuerda en que “resulta urgente avanzar en una mayor armonización regulatoria.

Hoy persisten superposiciones normativas, duplicidades y exigencias poco coordinadas que encarecen el cumplimiento, afectan la competencia y reducen la capacidad del sistema pa-

ra innovar, sin necesariamente mejorar la inclusión y protección de los usuarios”.

## CMF apunta a generar evidencia

Este tema ya está en el radar de la CMF, que para el primer semestre de este año comprometió presentar una “hoja de ruta” para su agenda de desarrollo de mercado. Ahí, la presidenta de la entidad, Solange Berstein, adelantó en un encuentro organizado por Icare que una medida de corto plazo será impulsar un estudio para verificar las “barreras legales” que hoy tienen las pymes para acceder al crédito. “Se nos viene inmediatamente cuando hablamos de barreras le-

gales, por ejemplo, temas como la Tasa Máxima Convencional (TMC)”, ejemplificó Berstein.

La TMC define cuánto es el interés máximo que las instituciones pueden cobrar por un determinado crédito, y eliminarla ha sido una petición de los bancos por mucho tiempo. Argumentan que esta limitación termina por excluir a los segmentos más riesgosos del crédito formal.

El gerente general de Coopeuch, Rodrigo Silva, comparte esta hipótesis, y opina que debe estar entre los temas prioritarios de la administración Kast para incentivar el flujo de crédito a empresas de menor tamaño: “Revisar la regulación del factoring para mejorar costos y acceso, coordinar regulaciones que permitan la inversión institucional en fondos orientados a estas empresas, evaluar la adecuación de la TMC para evitar informalidad crediticia y reforzar la educación financiera”, propone.

La presidenta de la CMF también dijo que pondrán la lupa en otro segmento: los jóvenes. En el corto plazo se espera impulsar un estudio sobre inclusión financiera a temprana edad, considerando sobre todo el mayor acceso disponible a productos financieros. “Los jóvenes están incursionando en las crypto(monedas), incluso están ‘invirtiendo’ en plataformas de apuesta en línea... Educar a los jóvenes en temas financieros pasa a ser tremendamente relevante, y que cuando quieran ahorrar o invertir, que entiendan lo que están haciendo y cuáles son los riesgos”, advirtió.

**TASA MÁXIMA**  
 Distintos sectores coinciden en revisar los efectos de la Tasa Máxima Convencional.